
Bavaria One 

In Bayern ist Wahlkampf und die CSU will aus ihrem Umfragetief einfach nicht so wirklich 

rausklettern. Auf einer Veranstaltung präsentierte Ministerpräsident Markus Söder jetzt 

seine Pläne für die Zukunft der bayrischen Raumfahrt. Im Hintergrund: Ein großes Logo mit 

Söders Konterfei vor dem Weltraum und der Aufschrift „Bavaria One. Mission Zukunft.“.1  

Als Söder am Dienstag ein entsprechendes Foto twitterte, erntete er Häme und Spott über 

das Netz. So twitterte Die Linke Bayern am Folgetag ein Bild mit der Aufschrift: „Schießt den 

Söder auf den Mond, das ist Raumfahrt die sich lohnt“. Statt in die Raumfahrt müssten die 

angekündigten 700 Millionen Euro lieber in Pflegekräfte investiert werden, heißt es im 

Tweet.2 Und auch Juso-Vorsitzender Kevin Kühnert erntete eine Menge Zustimmung, als er 

unter Söders Foto twitterte, man müsse „hinterm Mond leben, um Prioritäten so zu 

setzen“.3 

Wofür sollen die 700 Millionen Euro aber nun tatsächlich investiert werden? Ulrich Walter, 

Professor für Raumfahrt an der TU München, hat das Konzept rund um „Bavaria One“ 

mitentwickelt und erklärte sich im Spiegel-Interview folgendermaßen:  

„Söder will doch gar nicht zum Mond oder zu einem anderen Planeten fliegen. Bei "Bavaria 

One" geht es nicht um bemannte Raumfahrt. […] In den vergangenen Jahren ist die 

Raumfahrt kommerzieller geworden und zieht zunehmend private Investoren an. "New 

Space" ist inzwischen ein Riesenmarkt mit einem jährlichen Umsatz von 470 Milliarden 

Dollar weltweit. […]Unser Ziel muss es sein, Satelliten kleiner, billiger und spezialisierter zu 

machen. Besonders interessant werden in den kommenden Jahren Satelliten der 100-Kilo-

Klasse. Die lassen sich am Fließband herstellen und sind dann mit etwa zwei Millionen Euro 

pro Stück vergleichsweise günstig. Für das Satellitenprojekt "OneWeb" werden zurzeit mehr 

als 800 solcher Mini-Satelliten in Toulouse und Florida produziert, die von 2019 an im All ein 

weltweites Internet-Zugangsnetzwerk aufbauen sollen - ein Riesengeschäft.“ 4 (Zitat Ende) 

Das Logo mit Söders Konterfei stammt übrigens von der Jungen Union.5 
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